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La	  FSU	  se	  félicite	  que	  la	  présidence	  de	  notre	  conseil	  soit	  tenue	  par	  vous	  Mme	  le	  Recteur.	  Reste	  à	  savoir	  
si	  vous	  avez	  été	  sensible	  à	  notre	  demande	  plusieurs	  fois	  répétée	  ou	  si	  votre	  venue	  n’est	  que	  liée	  au	  
départ	  de	  M	  le	  directeur	  du	  GIP-‐FIPAN,	  sur	  laquelle	  vous	  me	  permettrez	  de	  conclure	  mon	  propos.	  
	  
Après	  notre	  victoire	  sur	  la	  loi	  Warsmann	  en	  2012,	  qui	  voulait	  transformer	  les	  GRETA	  en	  une	  structure	  
partenariale	  public/privé,	  une	  nouvelle	  organisation	  de	  la	  FCA	  doit	  être	  mise	  en	  œuvre	  sur	  le	  
territoire	  national	  en	  considérant	  cette	  mission	  comme	  partie	  intégrante	  des	  prérogatives	  du	  service	  
public	  de	  l’éducation	  nationale.	  
Pour	  notre	  académie,	  les	  discussions	  ont	  débuté	  de	  manière	  étrange	  puisqu’en	  dehors	  de	  toute	  
instance,	  même	  si	  maintenant	  nous	  sommes	  enfin	  invités	  dans	  les	  groupes	  de	  travail,	  le	  prochain	  
ayant	  lieu	  sur	  la	  gouvernance	  le	  3	  juillet.	  Pourtant	  la	  nouvelle	  structuration	  de	  notre	  réseau	  actuel	  en	  
trois	  GRETA	  au	  lieu	  de	  six	  est	  lancée	  et	  d’ailleurs	  les	  CA	  des	  EPLE	  sont	  déjà	  consultés.	  La	  nouvelle	  
structure	  sera	  donc	  composée	  de	  deux	  GRETA	  généralistes	  répartis	  	  entre	  nos	  deux	  départements	  et	  
un	  GRETA	  sectoriel	  dédié	  aux	  métiers	  de	  la	  filière	  tourisme,	  hôtellerie	  et	  restauration.	  Nous	  
souhaiterions	  savoir	  comment	  seront	  réparties	  les	  différentes	  lignes	  financières	  présentées	  en	  page	  8	  
et	  suivantes	  du	  document	  bilan	  d’activité	  des	  Greta	  dans	  le	  cadre	  de	  ces	  fusions	  de	  structure	  ?	  Avez-‐
vous	  aussi	  réfléchi	  à	  la	  structuration	  interne	  de	  chacune	  des	  nouvelles	  structures	  ?	  Ne	  faut-‐il	  pas	  
tendre	  vers	  une	  structuration	  par	  pôle	  ?	  Si	  nous	  sommes	  ouverts	  à	  la	  réflexion	  sur	  l’organisation,	  
sachez	  Madame	  que	  nous	  serons	  extrêmement	  vigilants	  au	  traitement	  réservé	  aux	  personnels,	  dont	  la	  
majorité	  est	  en	  situation	  de	  précarité	  et	  refuserons	  tout	  licenciement	  même	  déguisé.	  Il	  est	  hors	  de	  
question	  que	  les	  personnels	  servent	  de	  variable	  d’ajustement	  comme	  c’est	  trop	  souvent	  le	  cas	  dans	  les	  
entreprises	  privées	  lors	  de	  mutualisation	  ou	  d’absorption.	  Nous	  souhaitons	  si	  besoin	  réactiver	  les	  
dispositions	  utiliser	  dans	  un	  passé	  récent	  en	  accueillant	  si	  nécessaire	  dans	  la	  formation	  initiale	  des	  
collègues	  qui	  pourraient	  se	  retrouver	  sans	  activité.	  	  
	  
Dans	  le	  réseau	  actuel	  et	  dans	  le	  nouveau	  il	  nous	  semble	  que	  nous	  sommes	  en	  retard	  dans	  nos	  
réflexions	  et	  actions	  par	  rapport	  à	  ce	  qui	  nous	  entoure.	  Je	  pense	  tout	  particulièrement	  aux	  évolutions	  
qui	  sont	  à	  l’œuvre	  dans	  le	  domaine	  des	  formations	  sanitaires	  et	  sociales	  et	  dans	  la	  mise	  en	  œuvre	  au	  
1er	  septembre	  des	  centres	  régionaux	  de	  la	  formation	  continue.	  Il	  est	  indispensable	  d’avoir	  un	  réseau	  
plus	  réactif	  mais	  cela	  passe	  obligatoirement	  par	  la	  mise	  en	  œuvre	  d’une	  politique	  académique	  avec	  
des	  axes	  forts	  repérables	  et	  applicables	  par	  l’ensemble	  des	  acteurs.	  C’est	  par	  exemple	  le	  rôle	  des	  
lettres	  de	  mission	  aux	  CFC	  qui	  ne	  sont	  pas	  actualisées	  depuis	  de	  nombreuses	  années	  malgré	  nos	  
demandes	  récurrentes.	  	  	  
	  
Face	  au	  tassement	  du	  chiffre	  d’affaire	  des	  différents	  Greta,	  qui	  pour	  certains	  ont	  peut	  être	  atteint	  leur	  
vitesse	  de	  croisière,	  a-‐t-‐on	  vraiment	  essayé	  de	  mesurer	  l’impact	  du	  contexte	  financier	  avec	  la	  baisse	  
de	  la	  DGF	  des	  différentes	  collectivités	  et	  la	  situation	  économique	  morose.	  	  
Enfin	  avant	  de	  conclure	  nous	  souhaiterions	  savoir	  si	  vous	  avez	  avec	  M	  le	  recteur	  coordonnateur	  
réfléchi	  aux	  évolutions	  possible	  des	  deux	  réseaux	  académiques	  en	  cas	  d’absorption	  de	  notre	  académie	  
par	  celle	  d’Aix	  sachant	  que	  des	  annonces	  doivent	  être	  faites	  le	  15	  juillet	  par	  le	  premier	  ministre	  ?	  	  
	  
Vous	  me	  permettrez	  de	  conclure	  mon	  propos	  pour	  dire	  quelques	  mots	  sur	  le	  directeur	  du	  GIP	  FIPAN,	  
Alain	  Michel,	  qui	  fait	  valoir	  ses	  droits	  à	  retraite.	  Je	  souhaite	  en	  mon	  nom	  et	  au	  nom	  des	  personnels	  que	  
je	  représente	  ici	  souligner	  les	  qualités	  relationnelles	  de	  M	  Michel	  et	  les	  valeurs	  de	  service	  public	  qui	  
ont	  toujours	  été	  les	  siennes	  dans	  une	  composante	  de	  notre	  ministère	  où	  ce	  n’est	  pas	  toujours	  facile.	  
Garder	  ces	  principes	  et	  assurer	  le	  mieux	  disant	  aux	  personnels	  quand	  on	  parle	  tout	  le	  temps	  de	  
marché	  et	  de	  concurrence	  restera	  pour	  nous	  la	  marque	  de	  M	  le	  Directeur.	  Bonne	  retraite	  Alain.	  
	  


